

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. msa.
pr. 20 rs. trim. 40 sem. 80 aña.
Extranjero y Ultramar 10 ptas.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una manzana (25 ejemplares). 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ÉCO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

ANO XXXI NUM 8179.

MADRID. VIERNES 13 DE AGOSTO DE 1880.

TRASPORTES PARA ESPAÑA, ESTRANJERO Y ULTRAMAR. L. Ramírez, Alcalá, 12

DINERO

sobre carrejas, caballos y efectos de traje. Venta de los mismos procedentes de empeño. Real de Francia, 1, cuadruplicado.

TRASPORTES Y COMISIONES PARA EL EXTRANJERO. Ternan, 14 y Alcalá, 16.

EDICIÓN DE LA MAÑANA
DE HOY 13 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GOBERNACION.—Real decreto mandando se proceda a verificar las elecciones ordinarias para la renovación bianual, para las diputaciones provinciales.

Circular dictando las reglas á que las autoridades gubernativas deben atenerse durante el próximo periodo electoral.

Real orden dejando sin efecto las que autorizaron y aprobaron los estatutos de la sociedad de socorros mutuos denominada La protectora benéfica.

Otra declarando que no es procedente la traslación de la capital del término de Orense al lugar de Floresta.

Otra disponiendo se encargue interinamente del despacho de la dirección general de Establecimientos penales, el director general de administración local.

CUBA.—Real orden dictando varias reglas para definir los abones que corresponden por pases á los ejércitos nacionales de Ultramar á los jefes y oficiales del ejército.

Otra indultando á Segundo Castrillo del Val y otros, reos de agresión y resistencia á la guardia civil y descarrilamiento de un tren de viajeros, de la pena de ser pasados por las armas, conmutándola por la de cadena perpetua.

Otra determinando los puertos en que pueden efectuar su embarque los jefes y oficiales que sean destinados al ejército de Filipinas.

FOMENTO.—Ordenes nombrando los tribunales de oposiciones á las cátedras de psicología, lógica y ética, matemáticas, retórica y poética y latín y castellano, variantes en diferentes institutos de segunda enseñanza.

Otra estableciendo los siguientes espacios telegráficos:

Viena, 12. Hoy han llegado á esta capital el príncipe y la princesa de Rumanía.

El emperador de Alemania abandonó ayer á Isch.

Paris, 12. Se asegura que Félix Pyat se encuentra en esta capital.

Aden, 12. Hoy ha fondeado en este puerto remolcado por el vapor *Artensor* el buque de igual clase *Jedah* el cual fué abandonado en alta mar por su capitán creyendo se iba á pique. No ha ocurrido ninguna desgracia.

Es por lo tanto inexacto el naufragio de los 933 peregrinos á que se refiere el telegrama del dia 10 por la noche.—*Febrero.*

Paris, 12. En la Bolsa se ha cotizado:

El 5 por 100 francés, á 83-33.

El 5 por 100 consobrino exterior, á 19 1/4.

Amortizable exterior, á 60.

El interior, á 99.

Obligaciones de Cuba, á 455.

Consolidados ingleses, á 98 1/8.

Ultima hora:

El interior español, á 19 5/16.

Amortizable exterior, á 40 1/4.

El interior á 60.

Obligaciones de Cuba, á 456-25.

Dice el *Figaro* de anoche:

Los constitucionales, que tanto censuraron la Constitución interna, dicen ahora que si el decreto de ceremonial no infringe las leyes, infringe esa Constitución.

No es mal recurso aunque la prueba es difícil.

Hay quien opina que el caso es de responsabilidad ministerial.

Tienen las oposiciones dinásticas una gran habilidad para perder el tiempo, y se nos figura que esto solo conseguirán si continúan empeñadas en hacer de ese decreto un arma de oposición.

Los alumnos de segunda enseñanza de la Institución Libre que han salido de excursión artística y científica este verano con dos profesores, se encuentran actualmente en la provincia de Santander recorriendo las comarcas más interesantes para el estudio de las ciencias naturales, después de haber visitado Valladolid, Burgos, Palencia y León.

Dice un periódico:

«El Sr. Martínez Campos acentuará, segun esta tarde se asegura en algunos círculos constitucionales, su oposición al gobierno inclinándose de un modo más ostensible hacia ciertos elementos de la fusión.»

Pues verá defraudadas sus esperanzas; porque no habrá crisis como ha dicho con repetición LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Dice la *Política* de anoche:

«Los primeros resultados de la pacífica crisis empiezan a tocar. El general Blanco parece que dispone a licenciar algunas de las fuerzas que están a sus órdenes; pronto comenzarán, pues, á regresar

remitido al señor ministro de la Guerra copia de un oficio que ha recibido el gobernador militar de la Seo de Urgel, trasladando otro del valle de Andorra, en que se solicita la antigua franquicia de libertad de derechos para introducir en España los productos de aquellos valles.

El alcalde de la Seo informa favorablemente la petición, significando á la vez que, así como los artículos españoles no pagan derechos al ser introducidos en el valle, justo es que los que de allí vienen se hallen en las mismas condiciones al tener entrada en España.

Ayer salió con su apreciable familia para Cascaes (Portugal), nuestro querido amigo D. Aníbal Alvarez Osorio.

Dice un periódico de anoche que el diputado Sr. Rico, que llegó el martes a Madrid procedente de San Sebastián y de San Juan de Luz, creíce que con cartas para el general Martínez Campos, después de evanescido su cometido, ha salido ayer en el espres, para visitar mañana en San Sebastián al señor Alonso Martínez, y trasladarse luego á San Juan de Luz.

Aroche a las diez fué detenido en el café de San Joaquín, por los guardias del cuerpo de seguridad números 313 y 337, un sujeto que había infierno á otro varón herido leves en la cabeza y en las manos. En la calle de Fuencarral arrojó el agravio una navaja que fué recogida por un alferez del regimiento de Sevilla.

El herido fué conducido al hospital de la Princesa y el agresor al juzgado de guardia.

Dice un periódico:

«Los *Dos Mundos* no estaba dispuesto á crecer en la crisis; pero en vista de que LA CORRESPONDENCIA tiega que pueda existir, lo parece al periódico semi-fusionista que la habrá.

Pues verá defraudadas sus esperanzas; porque no habrá crisis como ha dicho con repetición LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Dice la *Política* de anoche:

«Los primeros resultados de la pacífica crisis empiezan a tocar. El general Blanco parece que dispone a licenciar algunas de las fuerzas que están a sus órdenes; pronto comenzarán, pues, á regresar

á sus hogares los sufridos soldados que atravesaron el Atlántico para defender el honor y la integridad de la patria. Recibian todos ellos el tributo de nuestra simpatía.

En cuanto al modesto y dignísimo general Blanco, solo nos cumple decir que ha merecido bien de la nación y del rey. Pronto saldrá en la *Gaceta* el real decreto concediéndole la grandeza de España, en vez de la gran cruz al San Fernando que el gobierno quería otorgarle, y que no ha podido admitir dicho general por no reunir las condiciones exigidas por la ley.

La distinción es merecidísima.

Muchas familias distinguidas que se encuentran veraneando han anunciado su regreso con motivo del próximo alumbramiento de S. M. la reina.

Dentro de breves días regresará á esta corte el oficial primero del ministerio de la Guerra, brigadier Sr. Muñoz Salazar.

No se ha confirmado la noticia de haber muerto al procurador real señor Boyd, asaltado en Shanoeck (Irlanda) por una banda de enmascarados. El señor Boyd está herido, así como uno de sus hijos.

Ayer salió para Albacete el gobernador de aquella provincia Sr. Alfaro.

Esta madrugada hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Ciudad Real, 13 (2/45).

Hoy a las siete serán pasados por las armas el «horrible», el «Gorrionero» y el mozo de la estación de Alcázar de San Juan, que asaltaron en este punto el tren en que iba el duque de la Torre. A las siete de la noche descargó una fuerte nube de agua sobre la ciudad, cuyas calles inundó.

La corporación municipal ha dirigido una suplica al gobierno, imponiendo su clemencia para los reos.

Esperase que en las próximas fiestas torcerá «Frascuelo».

El dia 17 se celebrará la primera corrida, lidando toros de la ganadería del duque de Veragua.—MENCHETA.

San Sebastian, 13 (3-25 t.).

En el espres de mañana saldrá con dirección á Madrid S. A. F. la archiduquesa Isabel el que ha sido acompañado ayer con dirección a Covadonga.

hada desde Irún hasta esta ciudad por el general en jefe del ejército del Norte, Sr. Quesada, y autorizada des civiles.

Es seguro que se celebrará aquí la conferencia política de los fusionistas, esperándose para ello la llegada del general Martínez Campos. Las diferencias entre los hombres del partido liberal-dinástico con motivo de las declaraciones del Sr. Balaguer, se acentúan, aunque se espera se llegará á un acuerdo en la próxima junta. Los amigos del general Martínez Campos que figuraron en la fusión tienen grandes esperanzas.

El jueves próximo se celebrará un concierto cuyos productos se destinan a remediar en parte los estragos causados por el terrible incendio del pueblo de Jauretxa.

En el concierto tomarán parte el emblemático Gayarre, el inimitable Sarasate y la sociedad de Conciertos que dirige el reputado maestro sevillano Vazquez-Rolo.

Se ha dicho que el Sr. Nocedal, cuya jefatura ha sido confirmada por don Carlos recientemente, publicará en breve una instrucción detallada, a la que deberán someterse en sus trabajos todos los diarios tradicionalistas.

Anoche salió para Granada el capitán general de aquél distrito, Sr. Morales de los Ríos.

Ayer á las dos de la tarde fondeó en el puerto de Cádiz, procedente de Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, el vapor-correo *América*, que conducía correspondencia, 31 tripulantes y 25 pasajeros.

El señor presidente del Congreso,conde de Toreno, y el director de la instrucción pública, Sr. Cárdenas, acompañados del gobernador de Oviedo, salieron ayer con dirección a Covadonga.

Ha sido autorizada la representación de las comedias en un acto titulado *La última comedia* y *El hábito de Santiago*, destinadas al teatro Martínez.

Al pasar ayer tarde una joven por la puerta de la platería del Sr. Villora Martínez, Carreteras, 7, se desprendió uno de sus brazos de hierro del toldo, cuya

Mil. Guerin... ¡Mirad lo que haceis!—¡Por qué se apresuró á contestar...!—Es demasiado joven para vos... Reflexionad... Y yo había reflexionado y de seguro hubiese olvidado tales palabras, semejante consejo, si no por la carta que acababa de recibir.

Y sin embargo, no creía en aquella carta, ¡no! Juana no podía haberla escrito... O bien al escribirla había obedecido á alguna sugerencia, á alguna influencia misteriosa, á algo incomprensible.

Sonréíe de nuevo á la mesa, y sacando de su cartera la carta que Juana le escribió anunciándole la muerte de su padre colocó la junto á la nueva carta para comparar la letra de las dos.

Eran semejantes; no se pedía negarlo. Sin embargo, las letras de la segunda eran más finas, estaban más separadas que las otras. Había concordancia casi completa, similaridad punto menos que perfecta; pero parecía que se trataba de una hábil imitación y que la segunda carta era obra de un falso.

Brillaron sus ojos de alegría, mas por breve espacio de tiempo. ¡No habría extrañado Juana aquella carta á Sofía Blanchard! Interrogó ansivamente á la criada, que permanecía silenciosa e inmóvil.

—Hijo! mi prima quien os ha confiado esta carta?—preguntó.

—Sí señor.

—Y os ha encargado que me la dierais cuando viniese.

—Sí señor. La señorita me ha recomendado hasta con insistencia que estuviera en casa para recibiros.

—Per qué os ha hecho esa recomendación? Teníais que salir!

—Sí; pedí permiso á las señoritas para acompañarlas á la estación.

—Las habeis acompañado?

—Sí.

—A qué estación?

—A la del Havre.

—Salían para el Havre? ¿Las habeis visto tomar los billetes?

—Sí, señor, y yo misma facturé su equipaje.

Bendí por un momento; luego, tras de un violento esfuerzo, dije bruscamente:

—¡Buenas!

—Sí,—murmuró Sofía.

Habéis tardado en responderme. ¡Por qué ha sido!

—No, señor, os lo aseguro: las señoritas iban solas.

—Está bien,—dijo Roberto fijando en ella sus ojos, en que se leía la duda.

Creía que yo se atrevían á decirle la verdad por el temor de causarle pesar. Despues:

—A qué hora se fueron?

—Cerca de las siete.

—En efecto,—se dijo,—el expreso del Havre sale á las seis y cincuenta y cinco.

Y continuando su interrogatorio, añadió:

—¿Volvisteis á casa inmediatamente después de su marcha?

—Algunos minutos después; el tiempo necesario para venir desde la estación del Oeste hasta aquí.

—¿No puede haber entrado nadie en este apartamento durante vuestra ausencia?

—Nadie; tenía yo las llaves.

Roberto se calló, comprendiendo que seguía locura continuar dudando.

sóndole tan fuerte herida, que después de ser cuidadosamente atendida por los doctores de la tienda, hubo que trasladarla á la casa de socorro de la plaza Mayor.

Anoche se recibió en el ministerio de la Gobernación el siguiente telegrama:

Oviedo, 12 (4 tarde).

La comisión que ha de asistir al aniversario de S. M. la reina doña Cristina, en representación de la provincia, ha sido nombrada por la diputación provincial en el día de hoy en la forma siguiente:

Señor conde de Toreao, barón de Covadonga, D. Plácido Jove y Hevia, marqueses de Hoyos, de Ferreras, de Pidal y de Canillejas, y los diputados provinciales Sres. D. Félix de Vallina, conde de Aguera y D. Vicente Ordóñez.

El R. P. Bernardino de Calitri, secretario del arzobispo de la república dominicana, ha hecho un viaje esprofeso a París para llevar una pequeña cantidad de restos de Colón, ofrecidos a dicha ciudad. La reliquia consiste en unos pequeños fragmentos de huesos y cenizas enterrados en una pirámide de cristal cerrada ante notario, el cónsul de Italia y el arzobispo de Santo Domingo. La preciosa reliquia ha sido depositada en la biblioteca de la Universidad, habiéndose hecho representar en este acto los ministros de Instrucción Pública y de Marina y la sociedad Geográfica.

Con motivo de la conversación que anoche tuvieron en los jardines del Buen Retiro los señores duque de Sexto y general Martínez Campos, dice un periódico de noche:

«Las conferencias de anoche en los jardines, de que hoy hablan los periódicos, fueron casuales. El general Martínez Campos entró con el Sr. Suárez Inclán, y poco me encontré con el señor duque de Sexto, que ahora apenas se separa de los ministros. Seguramente hablaron del decreto del ceremonial en general, pero no de la protesta, porque hay la circunstancia de que el general (dice que por error de copia en la comunicación), en esta comunicación pasada á Palacio, usa de las palabras del decreto «príncipe o infanta», esto es, de conformidad con el formulario del decreto.

Aparte de esto, encuentra muy mal cómo se llevan las cosas, y así debió decirlo al duque de Sexto.

Las palabras entre los Sres. Romero Robledo y Xiquena arrancaron de que el primero dijo al segundo que estaban faltando al rey, por la manera que han tenido de contestar á la mayordomía. El conde de Xiquena se maravilló, como es natural, de esta frase, y al fin se cortó la polémica, retirándose el señor conde del corro por no querer que se apreciaran las gentes de la conversación.

Lo significativo es que el duque de Sexto en todo este incidente daba, según parece, toda la razón al Sr. Romero Robledo.

BOLSIN.—En el de noche no se dieron operaciones.

Numerosa concurrencia asistió anoche al círculo del Príncipe Alfonso.

Censo dia de media parece que se dio cita en él la buena sociedad.

Las señoras fueron obsequiadas con preciosos buqués por las simpáticas acogedoras.

Las artistas señoras Leida, Morden y Ciudad, así como las primeras bailarinas fueron también obsequiadas por algunos entusiastas del público esa noche.

En breve se reunirá el gremio de tabajeros, con objeto de que la asamblea de cármenes se haga con arreglo al sistema mixto.

EDICIÓN DE LA TARDE

DE HOY 13 DE AGOSTO.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes TELEGRAMAS:

París, 13.

El señor marqués de Molins anunció ayer oficialmente al Sr. Freycinet que el rey de España le había mandado la gran cruz de Carlos III.

Dña. Isabel sale hoy para Areachón, en donde permanecerá ocho días antes de ir a Madrid.

Londres, 13.

En la Cámara de los comunes, el señor Dilke ha declarado que el rey de las islas Samoa ha pedido al gobierno inglés consejos sobre la mejor manera de administrar aquellas islas.

Constantinopla, 13.

Zizabáj, que había ido con una misión á Scutari (Albania), ha sido nombrado gobernador general de dicha ciudad, en reemplazo de Izetbáj.

Londres, 13.

Un telegrama de Cork (Jolanda) anuncia que unos cuantos hombres, sospechosos de ser ionianos, abordaron anoche un barco noruego anclado en el puerto y se apoderaron de tres cajas de fusiles, después de haber cortado los hilos del telégrafo.

Paris, 13.

El ministro del Interior ha dado hoy a los prefectos instrucciones precisas para la aplicación de los decretos de 25 de marzo último, referentes á las congregaciones religiosas que se dedican á la enseñanza.

—Fabra.

El real decreto relativo á la elección de diputados provinciales, que hoy publica la *Gaceta*, contiene los tres artículos siguientes:

Artículo 1.^o Las elecciones ordinarias para la renovación bianual de las diputaciones provinciales se verificarán en la Península e islas Baleares en los días 5, 6, 7 y 8 de setiembre próximo, en todos los distritos que comprenden la relación adjunta, más en los de la provincia de Canarias, donde se efectuarán en los días 10, 11, 12 y 13.

Art. 2.^o Estas elecciones se ajustarán en un todo á lo prevenido en la ley electoral de 20 de agosto de 1870, y en la disposición primera del art. 2.^o de la de 16 de diciembre de 1876.

Art. 3.^o En virtud de lo prescripto en el art. 28 de la ley provincial vigente, las diputaciones se reunirán en la capital de la provincia el primer día útil del mes de noviembre, y procederán a todas las opera-

ciones consiguientes hasta su constitución definitiva, con arreglo á lo que dispone la citada ley.

La circular del ministerio de la Gobernación a los gobernadores, que acompaña al decreto de convocatoria para la renovación de las diputaciones provinciales, está inspirada en un alto espíritu de libertad, de legalidad y de tolerancia, y se condensa en las tres reglas siguientes:

Primera. Prevendrá V. S. á todos los funcionarios que dependan de su autoridad que se abstengan de iniciar directa ni indirectamente en la elección, y procederán con el mayor rigor contra aquel que faltare á este precepto, teniendo presente lo que dispone la ley respecto de las coacciones y demás delitos electorales.

Segunda. Durante el período electoral no suspenderá V. S. ningún ayuntamiento ni individuo de los mismos, ni autorizará premios, ni incorará expedientes que puedan de algún modo afectar á los distritos ó las personas interesadas en la elección, deteniendo el curso de los que hubiere iniciado.

Tercera. Retirará V. S. inmediatamente todos los delegados ó comisionados, si los hubiere, y no los mandará V. S. ni aun con motivo de alteración del orden público, á no ser en este último caso con expresa autorización del gobierno.

Dicen de Sevilla que en la calle de las Lumbreras ocurrió el miércoles una sensible desgracia. Un joven de doce años se hallaba examinando un revólver con tan mala suerte, que se le escapó un tiro, dejándole muerto en el acto.

El general Prendergast se halla en la actualidad en Aguas-buenas.

El vapor *Nuevo Alegria* ha desembarcado en Málaga el martes último varios jesuitas.

Anteayer intentó poner fin á sus días una señora que vive en la calle del Consulado de Barcelona. Al efecto cogió gran número de cabezas de fósforo, que deslizó en un vaso de vino, y estaba escribiendo la consabida carta para que nadie culpase por su muerte, cuando fue sorprendida por su marido, que arrojó el vino y rompió la carta, dando grandes voces de auxilio, á las que acudieron algunos vecinos y los guardias municipales, que tomaron nota de lo ocurrido.

Dice un colega de Valladolid que anteayer falleció entre horribles dolores un fogueiro de la línea del Norte, á causa de haber comido unos cangrejos. Otra persona que también los comió ha estado á las puertas de la muerte.

El *Mundo Político* reproduciendo párrafos de un artículo de la *Discusión*, diario demócrata de la Habana, en que se pide cuenta al Sr. Santos Guzman, vicepresidente del Congreso, de los actos que ha realizado durante su permanencia en Madrid, hace entre

otras apreciaciones completamente desvirtuadas de fundamento, la de que el señor Santos Guzman viajó á la Península como diputado demócrata, siendo así que fue elegido por el partido *Union constitucional*, cuyos individuos lo han hecho en la Habana un recibimiento entusiasta por su conducta en el Parlamento, como puede verlo el lector en las cartas y periódicos que han llegado en el último correo.

En breve se remitirá á provincias la Circular que el partido democrático progresista dirige á los comités provinciales con motivo de las próximas elecciones.

El partido democrático luchará, según el *Imparcial*, allí donde haya posibilidades de hacerlo.

Por de pronto, en algunos de los distritos de Madrid, quizás en el Centro, Palacio y la Universidad, se presentarán candidatos.

Noticias de las provincias, hasta ahora recibidas, indican que se están haciendo trabajos preparatorios para acudir á los comicios en Valladolid, Zamora, Palencia, Burgos, Valencia y Zaragoza.

Dice un periódico de la mañana, confirmando la noticia que ha publicado hace días LA CORRESPONDENCIA:

«El general Moriones, durante su permanencia en Zaragoza, parece que manifestó á cuantas personas le han hablado de política su decidido propósito de no intervenir en las contiendas de los partidos políticos.

El general, según dice la carta de donde tomamos la anterior noticia, desea permanecer por ahora sin mando alguno, dedicado por completo al restauración de su salud, bastante quebrantada por su último mando en Filipinas y por la irreparable pérdida de su esposa.

Una noticia del *Imparcial* que necesita ser confirmada:

«Según noticias que se consideran fidedignas, parece que el Sr. Moyano tiene un criterio marcadamente contrario al de los ministeriales sobre el decreto del ceremonial, por considerarlo como una alteración de las prácticas seguidas en estas materias.

El respetable jefe del moderantismo histórico, dicese que no oculta tampoco la oportunidad de hacer una manifestación energética y respetuosa contra el indicado decreto.

Nuestro querido amigo el Sr. Puente y Brañas, continúa anoche en el mismo estado de gravedad.

Le deseamos un pronto alivio.

Escriben de Barcelona que anteayer se ha cometido un atroc delito en la carretera de Hostalfranchs. Parece ser que dos mujeres pasaban por aquel sitio; acercándose un hombre, é infiriéndole á una de ellas una terrible puñalada la dejó cadáver. La infeliz era casada y dejó algunos hijos.

Ayer terminaron las fiestas de Huesca. Segun los últimos telegramas recibidos, el baile celebrado en el casino sertoriano estuvo brillantísimo.

La distribución de premios á los niños de las escuelas municipales y estudiantes de la provincia que fueron premiados en la exposición regional de Madrid y en la universal de París, ha sido muy solemne.

El parainfo de la antigua universidad sertoriana contenía lo más selecto de la sociedad oscense.

Muy animadas las diversiones populares. Los forasteros abandonan contentos á Huesca.

El orden, la alegría, el entusiasmo, como siempre en la capital del alto Aragón.

Ha quedado abierta al servicio público una estación teleg.ática en los baños de Elorrio.

No es cierto como asegura el correspondiente madrileño del *Diario de Aviación* de Zaragoza que dos altos funcionarios estén detenidos en su casa coa centinelas de vista á consecuencia de la causa seguida del Sr. Quiñones por falsificación de facturas.

Los precios del plomo en Londres se han mantenido firmes durante la última semana y en alta en el mercado de París y en otros varios de Francia.

Los mercados alemanes se manifiestan igualmente firmes.

Un doloroso suceso ha tenido lugar en las obras de fortificación que se están terminando en el monte de San Cristóbal, cerca de Pamplona, por el cuerpo de ingenieros militares.

Un desprendimiento de terreno en el sitio llamado de la Fuente, ha causado la muerte á un soldado y graves heridas a tres cabos del indicado cuerpo.

Hoy se han recibido en el ministerio de Marina los siguientes telegramas:

Cádiz, 13.

En la noche de ayer ha sido apresado en aguas de Trafalgar, por fuerzas de esta división de guarda-costas, un laud contrabandista cargado de tabaco, con cinco reos.

Algeciras, 13.

La cañonera *Atrevida* apresó anoche un falucho contrabandista con 6000 kilogramos de tabaco, varios tejidos de algodón y 18 reos, al Sudoeste de Puerto Europa.

Raro es el día que los buques guarda-costas no hacen presas importantes, debido á su exquisita vigilancia y á las acertadas disposiciones del ministerio de Marina, que no perdona medio de mejorar los servicios que están á cargo de su departamento.

En la peregrinación de Begofia figura mucha señoras de Amurrio y pueblos comarcas.

S. M. la reina ha visitado esta tarde las iglesias de San Millán y de Atocha.

El sujeto que fue herido anoche en la calle de San Vicente, esquina a la de

—En marcha, pues,—dijo Zéz tan resuelta como su amiga, energica como ella en las grandes circunstancias, criolla como ella y más que ella.

Levantóse y se encaminó á su cuarto.

—Adónde vas?—preguntó Juana.

—Voy á dar orden á Sofía de que prepare un saco de noche, un bani.

—Sofía no está en casa,—dijo Juana.—Cuando volvimos del cementerio, la he enviado á un recodo bastante lejos.

—Debe estar de vuelta,—replicó Zéz.—Hace un momento, cuando llorabas, el ruido muy cerca de nosotras.

—Anda, pues.

Zéz abrió la puerta, entró en la piececita contigua al salón, y como no encontrara nullí á Sofía Blanchard, la buscó por los demás apartamentos de la casa. Volvió al poco rato diciendo:

—Tenías razón; no está en casa. Pues es extraño. Juraría que había alguien por aquí, cerca de nosotras. Será sin duda algún vecino,—añadió.—Las paredes de esta casa son poco gruesas. ¡Ah! Jescibes?

—Si,—dijo Juana que se había sentado en su pequeño escritorio. No tengo valor para abandonarle sin prevenirle... Quiero devolverle su palabra, su libertad... La novia pudiera huir de él sin explicaciones; la pariente debe decirle á Dios.

—Y mientras Zéz salía á preparar la partida proyectada, Juana escribió:

—Me ausento por algún tiempo de París, primo. Hoy he echado de ver que era un estorbo en vuestra vida... Recobrar vuestra libertad más completa... Consagrad nuestro tiempo á...

Déjate y añadir:

—A quien ha sabido conquistar vuestro cariño... Solo me resta daros las gracias por todas las bondades que habeis tenido conmigo. Nunca las olvidaré, creedlo, y os quedaré por ello eternamente agradecida. Pero en este momento, por el respeto que os debo, por el que me debo á mi propia, es necesario que parti. Adiós.

En el acto de firmar tuvo un momento de debilidad, hizo una concesión á su doctor, y añadió estas palabras:

—Safro, sufro mucho.

Luego, sin dejar de sollozar, continuó escribiendo:

—Tu prima, que te ama mucho, Roberto,

y firmó:

JUANA.

Cuando terminaba la carta, Zéz volvió á entrar.

—Todo está preparado,—dijo.—He constituido además un itinerario del camino de hierro. Dentro de media hora sale un tren

para el Havre. ¿Quieres que vayamos á Havre? Me parece que eso nos acercará á nuestro país.

—Vamos al Havre,—dijo Juana desfallecida, respondiendo maquinamente á la pregunta de su amiga.

Fuencarral, y de cuyo hecho damos cuenta en otra edición, recibió nueve heridas, hechas con una navaja de afeitar: de ellas tres en la cara, una en el hombro izquierdo, dos en la paletilla y las restantes en el vientre y la ingle izquierda.

Por los vigilantes del distrito de la Inclusa fueron detenidos ayer dos sujetos de 18 y 25 años de edad, conocidos por los apodos de *El Tacon* y *El Gaita*, por considerarlos copartícipes en el homicidio perpetrado hace pocas noches en la cabecera del Rastro.

Competentemente autorizados podemos decir que el señor gobernador civil de la provincia ha negado la autorización solicitada para que se verifiquen corridas de toros, iluminando la plaza con luz eléctrica, atendiendo a los graves incidentes que pueden ocurrir celebrando ese peligroso espectáculo en tales condiciones.

Dice un colega de Murcia que el día anterior a las corridas de toros en Cartagena, solamente a una casa de presos llevaron a amasar 83 capas, 22 reboles, 17 pañuelos de Manila, 10 cuerdas de cama y 19 bultos que contenían varias prendas de vestir tanto de hombre como de mujer.

Ha salido para San Sebastián D. Abellán de Carlos, propietario de la *Ilustración Española y Americana*.

La duda flotante del Tesoro, que ascendía en 1º de julio último a la cantidad de 106.285.002 pesetas 72 céntimos, importaba en 1º del corriente agosto 140.891.927, según los datos oficiales.

En Valladolid ha comenzado a publicarse el *Ancora de Castilla*, diario ultramontano.

Desde el primer piso de una casa en la calle de San José, de Cádiz, se arrojó ayer a la calle una señora de 35 años, que parece se hallaba hace algunos días privada de la razón. El chocón contra el pavimento fue terrible, pero solo se produjo una grave herida en la cabeza.

Las próximas elecciones provinciales prometen ser animadísimas en Navarra y en las provincias vascas. Los distintos partidos muestran ardiente para la lucha electoral.

Antayer se presentaron al inspector de orden público de Pamplona dos cónyuges, pretendiendo divorciarse. El caso es original, pues el marido cuenta 10 años y 83 la mujer.

A causa de la excesiva afluencia de viajeros han llegado estos días con retraso los trenes a Huesca.

El dia 23 se hallará en Zaragoza el general Moriones, de regreso de los baños de Segura.

La comisión organizadora del concurso filoxérico que ha de celebrarse en Zaragoza, se ha reunido para dar cuenta de las comunicaciones recibidas de los representantes de las naciones vitícolas, de las peticiones de inscripción y de otros asuntos relativos al certamen de 1º de octubre próximo.

De un telegrama de Madrid que publica el *Diario de Avisos* de Zaragoza, tomamos lo siguiente:

«Parece que S. M. la reina D. Cristina ha manifestado deseos de alimentar con sus pechos al hijo ó hija que el cielo le conceda.»

A las siete de la mañana de hoy han sido pasados por las armas en Ciudad Real tres de los sentenciados a esta pena por el consejo de guerra, en la causa sobre agresión y resistencia armada a la guardia civil en despoblado y en cuadrilla, descarrilamiento consumado de un tren de viajeros de la línea de Andalucía, ocurrido en la noche del 14 al 15 de febrero del corriente año, y solo frustrado.

Nueve eran los sentenciados a pena capital, áspera: Leocadio Lizano Meco, alias *Horrible*; Juan Romero Tajuelo, alias *Gorrinero*; Segundo Castillo del Valle, alias *Pelos*; Agapito Pulpón Escudero; Juan Rubio Chocano, alias *Pindaya*; Baldomero Bravo Tajuelo, alias *Mero*; Ciriaco Fontecha Illescas; Lorenzo Díaz de las Heras, y Antonio Sanchez Navarro, alias *El hijo del Tío Frasero*. De estos fueron indultados seis, consumándose la pena de muerte por la cadena perpetua.

Véase ahora el *TELEGRAFICO* en que nuestro querido compañero y correspondiente Sr. Peris Mencheta nos da cuenta de la ejecución de los tres restantes:

Ciudad Real, 13 (8-10 m.)
Esta mañana a las siete han sufrido la pena de ser pasados por las armas ante los muros próximos a la Puerta de Granada, el *Horrible*, el *Gorrinero* y el mozo de la estación de Alcázar de San Juan, Sanchez Navarro.

Durante la capilla, el *Horrible* ha hecho alarde de una asombrosa severidad. El *Gorrinero* se ha manifestado intranquilo y con síntomas de congestión hasta las primeras horas de hoy. Sanchez Navarro, resignado siempre.

Esta madrugada comulgaron los tres, a pesar de que el *Horrible* se resistió ayer a confesar.

Ayer tarde visitaron a los reos el señor obispo y una comisión del ayuntamiento, prodigándoles frases de consuelo.

El *Horrible* ha escrito a su mujer una carta pidiendo perdón y ofreciendo perdonar a todos. «Moriré re-

signado; ten valor; educa a nuestros hijos en el temor de Dios, apartándolos de las malas compañías.»

El mozo de la estación, Sanchez Navarro, también ha dirigido una carta a su esposa, diciéndole que moriría como buen cristiano, y añadiendo: «Perdone, esposa mía, los agravios recibidos; cuida de nuestro desgraciado hijo; educalo apartándolo de personas que puedan comprometerle, como a su padre.»

El *Horrible*, al despedirse de sus compañeros en el crimen, y viendo que lloraban, les dijo: «Para estos tristes es para lo que se necesita el valor, y a mí no me falta. No llores, tontos.»

Durante la carrera, este sentenciado se negó a que le sostuvieran los sacerdotes, como a sus otros compañeros.

El *Horrible* y el *Gorrinero* salieron de la capilla fumando. El mozo de estación abatió y resignado.

Los reos han abrigado, hasta los últimos momentos, esperanzas de ser indultados.

La concurrencia al teatro de la sangrienta ejecución ha sido escasa. — *MENCHETA*.

Cada noche es más aplaudida por la numerosa y escogida concurrencia que asiste a los espaciosos jardines del Buen Retiro la zarzuela *Cibele y Neptuno*, así como la interpretación por las señoras Delgado y los señores García, Mesejo, Pastor y Carreras. La distinguida primera bailarina, señorita Martínez, hace las delicias del público.

Mañana tendrá lugar en el Circo de Price una escogida función, compuesta de 20 números y en la cual hará su despedida el aplaudido clown Pinta y su hija Matilde; trabajarán por última vez los perros amaestrados y el famoso burro Marzo que agotaría en esta noche todo el repertorio de sus habilidades. También tomarán parte en esta función los nuevos artistas Kulpers.

La función que se dará mañana sábado en el Jardín del Buen Retiro, será extraordinaria y a beneficio de las casas de socorro de esta capital y asilos de San Bernardo. Tanto por el efecto como por lo dudoso e interesante del espectáculo, no es dudoso que acudirá mañana una numerosísima concurrencia a aquel agradable sitio.

El teatro de Variedades será indudablemente uno de los de Madrid en que se pase el rato más agradable. Su empresa ha conseguido, a fuerza de grandes sacrificios, contratar para toda la temporada a la más apreciada y notable actriz del género cómico doña Josefina Illoja. Figurarán como primeros actores los Sres. Valles, Luján, Mariscal, Castilla, Tamayo y otros, y las no menos aplaudidas actrices Saras, Vedia, Espeso y Rodríguez.

Por los guardias del cuerpo militar de seguridad han sido detenidas durante las veinticinco horas trascurridas, 30 personas de ambos sexos. Ademas se han presentado por los mismos nueve servicios humanitarios.

El aplaudido caballero rejoneador portugués D. José Bento d'Araujo se encuentra completamente mejorado de la fractura que sufrió en el pie izquierdo a consecuencia de la caída que tuvo, causada por el segundo toro que rejoneaba en la novillada del domingo pasado. En la que se celebrará el domingo, volverá a lidar dos toros, ejecutando con ellos suertes completamente desconocidas para este público.

ESTADO DEL TIEMPO.

La depresión señalada en el Océano se ha ido hoy en el Norte de Europa donde se ha declarado mal tiempo. La señalada en el Continente africano ha invadido la Península y bajo su acción se han producido las lluvias y tempestades anunciadas. Es probable que estas persistan y que haya vientos fuertes en el litoral.

Ayer jueves, la línea de la mayor presión, 761 milímetros, pasaba por Palma. La menor, 736, estaba circunscrita a Madrid y a Sevilla. Las curvas de nivel, cerradas en el Centro de España, están abiertas y orientadas de Este a Oeste en el resto y las presiones decrecen del Centro al litoral. Ciclo en general nuboso. Lluvias en Cuenca, Ciudad Real, Guadalajara, Pontevedra, Tarragona, Teruel, Toledo y Madrid. Vientos del Nordeste y del Noreste. Mayor temperatura a las nueve de la mañana, 28 grados en Valencia. Menor 18 en la Coruña y Burgos. Máxima en Madrid 33. Mínima 17. Cantidad de agua lluviosa, inapreciable. Oleaje en Cádiz y Barcelona. Tranquilo el resto de ambos mares en nuestras costas.

BOLSA. — COTIC. OFIC. DE 13 AGOSTO

FONDOS PUBLICOS.	ULTIMOS PRECIOS.
Ayer.	Hoy.
3 por 100 anterior..	19-825
3 por 100 anterior..	20-55
Oblig. ferro-car..	40-40
Amort. anterior....	39-70
Idem anterior.....	00-00
Bonos del Tesoro..	98-80
Resguardos de Ca- ja de depositos..	00-00
Obligac. Banco y Tesoro, interior..	100-75
Idem, sobre la renta de aduanas.....	00-00
Banco de España..	00-00
Hispano-Colonial..	00-00
Carp. provision. de billet. hijas. de la isla de Cuba....	90-35
Obls. Banco-Hipo-tecario, c. 7 p. 100..	60-00
Id. del 6, p. 100..	00-00
Londres a 90 días..	48-00
París a 8 días....	5-02

NO OFICIAL.
A las cuatro. — 3 por 100 al contado 19-825. — Fin de mes 19-835. — Fin próximo, 00-00. — Sostenido. — R.

ESPECTÁCULOS PARA MANANA.

PRINCIPE ALFONSO. — 9. — La estrella de un chino.

JARDÍN DEL BUEN RETIRO. — 8-12. — Función extraordinaria y fuera de abono, a beneficio de las casas de socorro de esta capital y asilos de San Bernardo. — Cibele y Neptuno. — Gran danza valenciana (baile). — Picio, Adam y compañía. — Intermedios en chino por la banda de Ingenieros que dirige el Sr. Maimó.

RECEROS MATRITENSES. — (Fuencarral, 85) — 8-12. — Una poeta soñadora. — Artistas para la Habana. — La palomita. — La cebra tira al monte.

RISA. — (Estudios, 9). — 8-12. — Escenas de portal. — Los sobresaltos de un viudo. — El cazador salvaje. — Tendido número 4. — Baile.

CIRCO DE PRICE (calle de las Infantas) — 9. — Grande y variado espectáculo de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en el que tomará parte la renombrada familia Cipriani.

CUINOL (Salón del Prado frente a Neptune). — Funciones todos los días desde las cuatro de la tarde.

BUFITOS MADRILEÑOS (Guipol), junto al Dos de Mayo. — Funciones desde las 5 de la tarde.

EDICIÓN DE LA NOCHE DE HOY 13 DE AGOSTO.

Esta mañana a las doce se ha cometido un sangriento crimen en la calle Mayor.

Según se decía de público en el sitio del suceso, hallábase en la taberna número 94 de dicha calle, un sujeto llamado Ceferino González, bebiendo vino, en unión de otros, cuando al ver cruzar por la calle a otro, dijo estos: «Espera, aquél me debe dos duros!»

Inmediatamente el Ceferino salió a la puerta, llamó al sujeto y después de cruzarse entre ambos unas palabras, dijo Ceferino: «Pues si no me pagas, yo me cobrare», y con una navaja le infirió dos heridas en el pecho, dejándole casi exánime.

El agresor se dió a la fuga, pero varios transeúntes que vieron al herido en el suelo, y al homicida que huía, echaron a correr tras este, y le capturaron cerca de la plaza de San Miguel.

El herido, llamado Antonio López, fue conducido a la casa de socorro del distrito, y el Ceferino a disposición del juzgado del Centro, que estaba de guardia.

Después de curado de primera intención, el paciente fue conducido al hospital General, a donde el juzgado, con el agresor, se personó a fin de que el herido reconociese al preso.

Cuando se presentó la mencionada autoridad con el presunto delincuente, el herido que estaba casi exánime, al ver al agresor, dirigiéndose al juez parece que dijo con apagado acento: «¡Ese, me ha matado! ¡Traidor!»

Enseguida el juez empezó a practicar las oportunas diligencias, y amarrado, fue el Ceferino conducido a la cárcel de Villa.

El herido ofrecía a las cuatro de la tarde pocas esperanzas de salvación.

La sala de vacaciones del tribunal Supremo ha fallado hoy desfavorablemente el recurso de casación interpuesto en favor del reo José Berreiro López, sentenciado a muerte como autor del parricidio perpetrado en la persona de su mujer Remigia Ayllón, la noche de 15 de mayo de 1875, en el pueblo de Buenaventura.

Ea esta semana pasará al fiscal, a fin de que informe acerca de si el reo puede aspirar a la gracia de indulto.

La conducta observada por el juez interino del distrito de Buenavista, señor Corona, al preceptuar la absoluta prohibición de visitar la capilla con motivo de la última ejecución capital, ha merecido la aprobación general y especialmente de las autoridades, que conocían las circunstancias especiales que motivaron la medida.

Pasado mañana saldrá de esta corte el correo de Fernando Pérez.

En la próxima semana saldrá de Madrid con dirección a Portugal el señor ministro de la Gobernación.

La esposa del Sr. Romero Robledo, con sus niñas, se encuentra en aquel punto, terminando la temporadade que ha pasado en el establecimiento balneario de Caldas de Besaya.

El dia de su partida de esta estación, esperaban a tan distinguida señora en la Bo. el diputado a Cortes señor Gonzalez del Corral, su hermano don Ramón, el gobernador civil de Santander, el diputado provincial Sr. Carobba, D. Andrés Isasi, el comandante de la guardia civil y algunas otras personas.

En el trayecto de Bo. a Solares, pueblo donde pernoctó la comitiva, se unió a esta el diputado por la circunscripción de Santander Sr. Cedrun, que acudió con objeto de saludar a la señora del ministro.

Al dia siguiente salió para Portugalete, complacidísimo de las atenciones que se le han dispensado por las muchas personas que han tenido la honra de ofrecerle sus respetos en Caldas de Besaya, en todas las cuales dejó el más grato recuerdo y vivas simpatías por su amabilidad y finísimo trato.

Ha fallecido en Santander el veterano brigadier Dr. Nicolás Boulanger y Boulan.

Ha dejado en su testamento 2000 duros para el cuartel nacional de Invalidos, 1000 a los establecimientos de Beneficencia de Santander; asegurado al porvenir de una huérfana que recogió en Canarias y está educándose en el San José; 1000 reales para los

pobres, con otras mandas particulares y generales que prueban cuánto estimaba a sus sirvientes, y el afecto que sentía hacia sus amigos. En cuanto a lo demás, el Ilmo. Sr. Obispo, testamento y fideicomisario, quedó autorizado para disponer del remanente del cadáver del difunto como tenga por conveniente.

El alcalde de Pontevedra ha dirigido al Sr. D. Victor Balaguer el siguiente telegrama:

Pontevedra, 12.

En la reunión numerosísima que presidió los orígenes de Galicia que tomaron parte en el certamen coral, presentes las autoridades y corporaciones, se acordó saludar al ilustre poeta catalán y demostrarle su profunda gratitud por el recuerdo que consagró a Pontevedra en su discurso de Valencia. — *yon.*

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde, después de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes TELEGRAMAS:

Constantinopla, 13.

Se cree que los albaneses opondrán a la entrega de Dinasch mucha resistencia.

Londres, 13.

